

PÉROU : *L'envoi d'une mission catholique.* Les plus respectables parmi les protestants sont d'accord pour reconnaître que l'envoi d'une mission catholique au Putumayo, pour consoler et reconforter ce qui reste des malheureux Indiens exterminés par une Compagnie pour la production du caoutchouc, est une excellente chose. Le *Guardian* dit : " Des prêtres catholiques seront au-dessus de tout soupçon de prosélytisme politique, accusation qui a tourné au préjudice de certains missionnaires protestants au Congo." La *Saturday Review* n'est pas moins favorable à l'entreprise : " Tout le monde est d'accord, écrit-elle, pour reconnaître que le meilleur remède est d'envoyer une mission chrétienne... Le catholicisme romain étant la seule religion reconnue par la loi au Pérou, il est évident que la mission devra être composée de membres de cette Eglise. D'ailleurs, au point de vue pratique, les missionnaires romains sont plus aptes à traiter ce cas particulier, C'est ce genre d'œuvres héroïques qui a toujours mis en relief les meilleures qualités du prêtre catholique. Les Jésuites au Paraguay ont montré le chemin."

Il n'y a guère que quelques fanatiques non-conformistes, qui s'efforcent de faire obstacle à l'envoi d'une mission catholique. Ces sectaires réclament à grands cris des protestants. Ils devraient pourtant être instruits, par l'expérience, de l'inutilité des efforts de leurs Eglises dans le champ de l'évangélisation. Les missionnaires protestants étaient la terreur des mandarins chinois. " Oui, disaient-ils mélancoliquement, nous connaissons cela : le missionnaire arrive d'abord, puis vient le consul et ensuite l'amiral." Et les pauvres diables se sauvaient comme s'ils eussent déjà entendu les canons de ce dernier.

\* \* \*

SUISSE ; *Progrès du catholicisme en pays protestant.* La Liberté de Fribourg publiait récemment un intéressant article sur les progrès consolants que fait le catholicisme dans la plupart des pays protestants.

En *Allemagne*, il y avait en 1800 moins de 10,000,000 de catholiques. En 1903, on en comptait 20,380,000. Des églises et des paroisses nouvelles s'organisent de toutes parts, principalement dans les grandes villes. A Berlin, elles se sont multipliées depuis quelques années. Le Centre reste la